

La larga puesta en escena de los fosfatos del Sahara occidental, 1947-1969

Jesús M^a Martínez Milán. Universidad de Las Palmas de G.C.

Resumen: Tras el descubrimiento de la existencia de yacimientos de fosfato en el Sahara occidental por el geólogo Alía Medina, el estado Español ordenó a la Empresa Nacional “ADARO” de Investigaciones Mineras la investigación de la cuenca fosfatífera del Aaiún con el fin de determinar la existencia, cantidad y características del fosfato sahariano con objeto, entre otros, de abastecer a la industria nacional de minerales fosfatados. Basada en la documentación de la empresa ENMINSA (Empresa Nacional Minera del Sahara S.A.), esta propuesta de comunicación no tiene otra pretensión que la de ser una primera aproximación a un tema conocido por la historia económica pero no suficientemente tratado. El análisis se centra en el largo proceso de investigación y puesta en marcha de la explotación y concentración del mineral de fosfato en dos períodos bien diferenciados: 1947-1956, caracterizado por el escaso número de misiones científicas enviadas al Sahara y su escasa dotación económica, que culmina con la negativa del INI a invertir en los yacimientos saharianos por ser económicamente inviables, y 1958-1969, en el que tras un breve paréntesis el estado decidió apostar por la explotación de los mismos con la puesta en marcha de ENMINSA en 1962, al tiempo que buscaba socios extranjeros que compartieran las fuertes inversiones necesarias para la extracción y tratamiento del mineral a bocamina que lo hiciera competitivo en el mercado internacional.